

# SOLEIL BF

Décembre 2023

## BULLETIN D'INFORMATION DES ACTIVITÉS MENÉES AU BURKINA FASO

***C'est avec grand plaisir que nous vous présentons ce numéro du bulletin d'information dédié aux activités de la Représentation Nationale de l'ONG-D Le Soleil dans la Main au Burkina Faso (RN-SOLEIL-BF), pour l'année 2023. Ce numéro met l'accent sur la résilience de notre organisation face au contexte sécuritaire national et propose une rétrospective des réalisations majeures de notre Accord-Cadre 2022-2026, baptisé BIIG-VEENEM : "La lumière de l'enfance".***

***Nous vous souhaitons une excellente lecture !***

### SITUATION SECURITAIRE ET RESILIENCE

L'Accord-cadre 2022-2026 évolue dans un contexte difficile marqué par l'insécurité croissante et l'instabilité politique.

Malgré ces défis, l'ONG-D maintient ses efforts pour apporter un soutien durable à ses communautés bénéficiaires.

En effet, dans ce climat d'insécurité, les centres urbains comme Ouagadougou, Koudougou et Kongoussi accueillent environ 2 millions de personnes déplacées internes. Ces personnes déplacées internes viennent avec des enfants déscolarisés qu'il faut scolariser à nouveau. Ce qui renforce notre démarche à construire davantage d'écoles.

En cette situation de crise, le pays a besoin encore plus d'interventions comme la nôtre sur le terrain, ce qui motive l'ONG-D de continuer et de doubler son travail.

La résilience se traduit également à travers la mise en place d'un point focal sécurité désigné pour renforcer le suivi

sécuritaire. Il rappelle selon les procédures de sécurité les bonnes conduites à tenir lors des déplacements sur le terrain.

Cette approche permet de maintenir une vigilance constante face aux enjeux sécuritaires et de veiller au bien-être de l'équipe.

Les collaborateurs assurent le suivi des chantiers de construction et la réalisation des activités avec les points focaux basés à Kongoussi et Koudougou. Ces points focaux sont des résidents permanents de ces régions ; ce qui permet une coordination efficace et une proximité avec les communautés bénéficiaires.



### SENSIBILISATION PROTECTION DE L'ENFANCE

Dans le cadre de nos activités de sensibilisation, en réponse à la problématique de l'enfance en détresse, nous avons organisé des pièces de théâtre forum à Kongoussi et



Koudougou. Le théâtre forum est un outil de promotion du changement social.

Des troupes locales de théâtre ont joué une pièce inspirée des réalités locales et ont mis l'accent sur la situation des enfants en détresse, notamment ceux vivant dans la rue.

Page | 2  
/4

Il y a eu une forte interaction avec le public, composé d'enfants, de femmes et d'hommes. Ils ont participé activement aux débats et ont appris à accepter et à mieux comprendre les réalités des enfants vivant dans la rue.

A cela s'ajoutent des séances de formation sur la problématique de l'enfance en danger en partenariat avec Le SamuSocial Burkina Faso au profit des acteurs de la province du Boulkiemdé et du Bam.



### ACCES A L'EDUCATION

En novembre l'ONG a inauguré 2 d'écoles bioclimatiques toutes équipées dont les travaux avaient débuté en septembre 2022. Des écoles adaptées au climat, en terre crue ou il fait plus frais et où la lumière est abondante pour étudier sans électricité. Ce fut un immense succès avec une très grande participation et joie de la population !

Des travaux de construction et d'équipement de matériels pédagogique d'une valeur de 211 000 000 de francs CFA (320.000€). Ces salles de classe (10 salles classes, deux bureaux directeurs, une salle de réunion et deux magasins) fonctionnelles viennent renforcer l'accès à l'éducation dans le Boulkiemdé pouvant accueillir 800 enfants. Ces joyaux ont été remis à chaque commune respectivement. Elles assurent désormais la gestion et l'entretien de ces infrastructures et prennent en charge les instituteurs.



Toujours dans le Boulkiemdé, 2 nouveaux chantiers d'écoles bioclimatiques ont été lancés en mars 2023 et aboutiront au premier trimestre 2024.



### BOURSES ET KITS SCOLAIRES

Pour cette rentrée scolaire 2023-2024, l'ONG à travers son appui à la scolarisation a procédé à la distribution de kits scolaires aux enfants les plus vulnérables des villes de Koudougou et Kongoussi. Cet appui comprend la prise en charge des frais de scolarité et des cotisations parentales, un cartable minimum contenant les fournitures scolaires nécessaires, ainsi que les frais d'inscription aux examens scolaires pour les élèves en classe d'examen. En fonction de la vulnérabilité de l'enfant, l'ONG a pu fournir également un vélo aux élèves habitant à plus de 5 km de leur école, une aide à la cantine scolaire et un appui alimentaire à la famille.



A cela s'ajoute la mise à disposition de matériel technique et des consommables pour le centre de formation pour les filières, couture et coiffure. Un équipement qui devrait permettre de former sereinement 44 jeunes filles/garçons en couture et de 27 filles en coiffure.

Page | 3 **ACTIVITES GENERATRICES DE REVENUES**

/4

En 2023, 70 personnes ont bénéficié d'une Activité Génératrice de Revenues (AGR) dans les domaines du tissage de pagnes traditionnels, de l'élevage, de la vente de céréales, du lavage de moto, du petit commerce, du maraichage et de la restauration. Ces activités constituent pour l'ONG un cadre propice de promotion de l'égalité de genre par l'autonomisation économique des femmes et par l'égalité des chances des enfants à l'accès, au maintien et à la réussite scolaire. Les femmes sont majoritairement bénéficiaires de ces AGR. Cela permet de contribuer à leur autonomisation et à une meilleure prise en charge des enfants en famille.



Madame YAMEOGO Agnès, mère de KABORE Rokiéta, pensionnaire présentement à Noomdo, a bénéficié d'une activité génératrice de revenu en vente de jus. Les revenus de cette activité lui permettront de prendre en charge entièrement sa fille (y compris les frais de scolarité) dans un futur proche. Rokiéta quittera le centre Noomdo, une fois que le foyer auprès de sa mère sera stabilisé à nouveau.

**FOCUS POINT FOCAL BOULKIEMDE**

En janvier dernier, Henri notre nouveau point focal pour le Boulkiemdé a pris fonction dans les locaux du centre NOOMDO à Koudougou. C'est une nouvelle vie professionnelle qui s'ouvre à lui après une expérience dans la protection de l'enfance le voici répondant de l'ONG dans le Boulkiemdé dans les différents domaines d'intervention comme Paténéma le fait dans le Bam depuis 2009.

**SERVICE SOCIAL COMMUNAL**

L'ONG s'est donnée pour mission de lutter contre le phénomène des enfants en situation de rue dans les provinces du Bam et du Boulkiemdé.

Pour y parvenir, elle a lié un partenariat avec les différentes mairies via les services sociaux communaux qui mènent des maraudes la nuit et des accueils de jour.

La maraude consiste en une équipe mobile d'aide communale qui se déplace vers des sites ou territoires des enfants et jeunes de la rue avec pour objectif de créer et maintenir une relation de confiance qui permettra d'offrir une prise en charge personnalisée à travers des soins sanitaires, socioéducatifs et psychologiques.

Cette équipe d'aide mobile est composée d'un travailleur social, d'un psychologue et d'un agent de santé. Pour faire vivre ce service, l'ONG a investi dans la réhabilitation des infrastructures dans le Bam et dans le Boulkiemdé afin de donner un meilleur cadre de vie et de rencontre pour les enfants qui viennent passer la journée en communauté.



**SUIVI TERRAIN SOLEIL-LUX**

Au cours de l'année 2023, nous avons bénéficié de 4 visites terrain du Directeur des activités Burkina Faso. Ce sont des missions de suivi des opérations au Burkina à travers des séances de travail avec l'équipe locale. Lors de ces différentes occasions, M. Demange a pu prendre part aux lancements des nouveaux chantiers de construction des écoles bioclimatiques ainsi qu'aux inaugurations d'écoles dans le Boulkiemdé. « C'est toujours un réel plaisir pour moi de revenir pour un suivi des activités sur le terrain... ». Des visites qui reboostent davantage le staff et les partenaires pour la bonne exécution des opérations.



### COMITE DE PILOTAGE

Pour promouvoir la gouvernance inclusive, transversale et participative, les collectivités locales bénéficiaires et les services techniques déconcentrés de l'État sont régulièrement consultés et intégrés au processus d'élaboration ou d'exécution des activités de l'Accord-cadre. C'est un instrument de suivi, d'évaluation et de redevabilité. Ainsi, le comité de pilotage (COFIL) participe à la gouvernance de l'Accord-cadre.

Les deux COFILs de l'année, tenus à Ouagadougou dans les locaux de la représentation nationale, ont permis un suivi rapproché des activités conjointement avec les acteurs locaux et d'effectuer le transfert et l'appropriation des activités à leur niveau.

C'est une plateforme qui garantit une certaine stabilité et durabilité, en permettant de garder la mémoire des collaborations antérieures.



### SENSIBILISATION-LUX

Dans le cadre du projet de sensibilisation, une équipe du Burkina Faso composée de 5 personnes a séjourné au Luxembourg en avril dernier durant lequel des séances de sensibilisation ont été menées dans les lycées de Grevenmacher, LCD à Diekirch et LSC à Clervaux.

Un séjour qui a été animé également par une soirée débat au LCD à Diekirch au sujet de l'accès équitable à l'éducation.

Au-delà du travail de sensibilisation des populations luxembourgeoises les membres de la délégation burkinabè ont pu découvrir certains lieux touristiques du Luxembourg rencontrer des partenaires comme l'ALUPSE, Le Cercle des ONGs, la Commission de Coopération de la ville d'Ettelbruck et bien d'autres. M. KIENOU Représentant National « c'est valorisant pour nous et pour nos familles d'effectuer ces déplacements et nous sommes ravis de l'accueil des luxembourgeois... ».



### CELEBRATION DES 20 ANS

Cette année a été marquée par l'anniversaire des 20 ans de l'ONG. De cœur avec le Luxembourg, la représentation nationale a célébré dans la joie cette commémoration d'existence. Dans une ambiance culturelle avec les voisins du bureau et quelques partenaires fidèles la représentation a partagé des moments de convivialité profitant revenir sur la présentation de l'ONG et les moments forts que chacun a vécu au sein de l'organisation. Un grand « MERCI » aux donateurs qui ont permis la célébration de ces 20 ans.



Voici en bref, les activités menées par l'ONG durant l'année 2023, sans oublier le centre Noomdo pour lequel un bulletin d'information propre vous est régulièrement diffusé.

Nous vous souhaitons de bonnes fêtes de fin d'année et vous donnons rendez-vous très bientôt !